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MOT DE LA PRESIDENTE 
Présente sur le quartier depuis des décennies, après avoir eu des difficultés financières 
et de personnels (2007 à 2011), nous avons atteint, dès 2012, une activité croissante sur 
un quartier sensible où la situation sociale se dégrade. Malgré un dispositif ANRU, qui a 
mis mal les conditions de vie des habitants pendant 5 ans, mais qui a créé des espaces 
commerciaux (sur l’Avenue du Général Leclerc), la population vit un sentiment 
d’abandon qui perdure !  
Nous tentons de lutter contre ces difficultés quotidiennes, mais subissons un 
renouvellement des populations qui les multiplient. Les familles qui inscrivent leurs 
enfants à l’association relèvent souvent de DALO, avec de nombreux enfants (4 à 7), ont 
des ressources précaires et présentent des situations complexes (titre de séjour, 
surpopulation des appartements). Les familles inscrites viennent d’Asie, d’Afrique 
(surtout subsaharienne) avec une faible maîtrise de la langue et des fonctionnements 
administratifs et scolaires français. Il faut ajouter la multiplication des problèmes 
sanitaires (surpoids pour 1/3 enfants, diabètes lourds, accidents réguliers de parents, 
enfants en situation de handicap non pris en charge ou tardivement) sur lesquels nous 
avons peu de moyens. La majorité des inscrits viennent par le « bouche à oreilles » entre 
familles comoriennes, maliennes, sénégalaises, tibétaines, indiennes, pakistanaises 
ajoutés aux marocaines et algériennes plus anciennes.  Quand des collégiens ou lycéens 
s’inscrivent, ils ont été amené par leurs copains-ines ! Nous inscrivons entre 2 et 5 enfants 
par familles, de primaires à lycéens, dont la plupart n’ont aucune activité extra -scolaire.   
Nos partenariats forts avec les établissements scolaires, les structures locales 
municipales et associatives, veulent construire collectivement des réponses éducatives 
et sociales aux situations complexes. Les temps de réflexions partagées (PRE, 
commissions spécifiques), avant et après les actions communes, permettent de pointer 
leurs effets positifs, les difficultés à surmonter. Cependant, l’instabilité des professionnel-
le-s municipaux (ex : successions de chefs de projets sur le quartier) et associatifs (centre 
social Acacias en difficultés récurrentes) met à mal les engagements et la coordination 
des actions. De lourds dégâts des eaux répétitifs nous ont obligé à fermer le local 
Quiberon plusieurs fois ; l’attente d’un local pour les collégiens demeure problématique 
pour notre fonctionnement. La lourdeur des tâches administratives internes (demandes 
de subventions, gestion des personnels) et des problèmes récurrents de locaux épuisent 
les équipes et bénévoles. Il y a urgence à percevoir autrement les actions des quartiers 
sensibles.              
 

Martine FOURIER, Présidente de l’association CERISE 
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L’ACCOMPAGNEMENT A LA SCOLARITE – ETAT 

DES LIEUX EN 2023 – 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

Primaires 

(Tour Quiberon) 

7h/semaine 

Lundi, mardi, jeudi, vendredi 

16h30-17h30 

Mercredi  

14h-17h 

 

 

 

Collège et lycée 

(Tour Quiberon) 

11h/semaine 

Lundi, mardi, mercredi, jeudi, 

vendredi 

17h30 – 19h 

Primaires

Collège

Lycée

Nombres de jeunes inscrits : 116 

 Primaires : 48  

 Collégiens : 50 

 Lycéens : 18 
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L’ACCOMPAGNEMENT SCOLAIRE DES PRIMAIRES 

En 2023-2024, les enfants de primaires sont un peu moins nombreux que les années 
précédentes, car des familles ont déménagé. Cependant, de nouvelles familles arrivantes 
ont inscrit leurs enfants tout au long de l’année. Nous accueillons en moyenne 20 à 25 
élèves de primaire par jour, dont 20 viennent tous les jours et les autres 2 fois par 
semaine. Nous avons d’excellentes relations avec les écoles du quartier Wallon et 
Voltaire. Nous continuons le pédibus avec l’école Wallon, ce qui nous permet de 
renforcer nos liens avec l’équipe éducative, mais nécessite des ressources en personnes 
supplémentaires. Nous avons mené un travail en commun avec plusieurs familles pour 
mieux accompagner les enfants qui rencontrent des difficultés. Nous avons gardé la 
même organisation, mise en place au cours de l’année scolaire passée, avec un goûter, 
un temps calme et ensuite les devoirs.  
 
Le goûter, fourni en partie par les parents, permet de diminuer les aliments trop riches 
en sucre ou sel en proposant tartines de fromage, confitures, fruits ou jus, des yaourts... 
Les parents participent en ramenant boissons et fruits. Les aliments abimés sont 
récupérés par les enfants pour le compost du jardin partagé, ce que les enfants imitent 
dans leur famille. Un temps de lecture partagée succède au goûter, avec une lecture à 
voix haute par 2 ou 3 enfants, épaulés par un adulte. Cela a des effets sur l’emprunt de 
livres à domicile pour raconter des histoires aux autres membres de la fratrie.  
Les devoirs se font en 2 groupes, CP/CE dans une salle et les CM dans une autre, sous la 
direction de salariés, services civiques et bénévoles. 
 
En accord avec les équipes éducatives, nous n’insistons pas si un enfant ne réussit pas à 
faire ses devoirs mais recherchons des feuilles d’exercices préparant à leur 
compréhension. Une fois le temps des devoirs finis, les enfants peuvent faire des jeux 
collectifs en intérieur ou extérieur si le temps le permet. Les enfants se saisissent des jeux 
nouveaux, certains fabriqués par nos bénévoles (dames, échecs, mikado) et intègrent les 
règles de groupe.     
 

Depuis sa création, cet accompagnement se définit et pratique par ses trois missions 
complémentaires : aide aux devoirs pour enfants et jeunes, majoritairement issus de familles 
migrantes habitantes des quartiers Politique de la ville, soutien à la scolarité et parentalité pour les 
familles (compréhension des systèmes et attentes scolaires) et ouvertures culturelles dans des 
milieux sociaux où les moyens économiques ne les permettent pas. C’est ce que notre association 
s’efforce de mettre en œuvre, sur les 3 volets de façon équilibré, par des liens quotidiens aux familles 
et aux établissements scolaires, par une offre culturelle appuyée sur la richesse locale et régionale.  
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Depuis plusieurs années, nous intervenons une fois par semaine au sein du Centre de Loisirs dans le 
cadre du dispositif « Après école ». Ainsi, tous les mardis de 17h à 18h, nous organisons une activité 
« jeux de société ». Où le passage via le jeu permet de développer le langage, le vocabulaire ainsi que 
le vivre-ensemble avec le respect des règles et de jouer ensemble. Nous avons aussi eu encore 
plusieurs activités communes cette année à l’instar des olympiades euro en été, de la sortie au Salon 
du Livre et de la Lecture, une journée Cluedo Géant sur les athlètes olympiques en juillet et de 
multiple projet en commun à venir. 

 

 

 

 

 

 

 

L’ACCOMPAGNEMENT SCOLAIRE DES COLLEGIENS ET LYCEENS 

Les émeutes de l’été 2023 ont engendré moins d’inscriptions de collégiens et lycéens, 
mais la majorité d’entre eux sont d’anciens élèves du primaire. Une quinzaine de 
collégiens vient 3 fois par semaine, d’autres quand ils ont un besoin d’une aide en 
particulier : révision d’une leçon, faire son CV et sa lettre de motivation, rapports de 
stage. Des ateliers leur sont régulièrement proposés : informatique, sciences, cuisine, 
danse, cirque, expo photos du quartier sur les murs, révisions avant examens (BEPC BACS) 
avec un renforcement pendant les vacances scolaires. Des sorties culturelles sont locales 
(cinémas, théâtre aux Amandiers, à la maison de la Musique ou à Paris) musées 
(immigration, cité des sciences, palais de la découverte.) ou ludiques (accrobranches, 
base de loisirs, laser game).  Le lien aux parents est plus difficile avec les adolescents mais 
la réalité des fratries inscrites nous permet de maintenir les liens. 
Nous avons mis en place, à la demande des jeunes, des soirées à thème (jeu de société, 
film) un à deux vendredi soir par mois. Cela leur permet d’acquérir plus d’autonomie et 
ainsi de pouvoir se prendre en charge. Ils élaborent le menu de leur soirée et cuisinent 
ensemble.  
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Lien avec le collège André Doucet 

 
Nous intervenons quatre fois par semaine au sein du collège André Doucet dans le cadre 
de Devoirs Faits : lundi, mardi, jeudi, vendredi de 15h à 16h et / ou de 16h à 17h. 
Nous sommes présents dans le dispositif Ecole ouverte au mois d’août pour les futurs 
sixièmes et aux vacances de printemps pour les troisièmes et les révisions du brevet.  
Le changement d’équipe de direction, couplé aux répercussions des émeutes passées 
(particulièrement violentes dans le quartier du chemin de l’île avec des tirs de mortier et 
plusieurs voitures incendiées) ont mis en difficulté notre organisation interne, tant 
auprès de nos intervenants vacataires qu’auprès de nos bénévoles, notamment pour la 
prise en charge des jeunes dans de bonnes conditions.  
 
Nous participons aux temps de partage lors de réunions internes au collège quand les 
jeunes inscrits à Cerise sont concernés. Nous sommes en lien avec l’assistance sociale 
scolaire si des situations familiales peuvent trouver des réponses adaptées à leurs 
besoins, en facilitant pour se faire la mise en relation grâce à la confiance que nous 
accordent les familles que nous accompagnons au quotidien.  
 
Nous sommes aussi ponctuellement présents lors des événements organisés par le 
collège : journée d’intégration des 6èmes, journée de la laïcité. Nous organisons par 
ailleurs les petit-déjeuner pour les journées du DNB. Nous rencontrons régulièrement les 
équipes pédagogiques et éducatives du collège pour mettre en place à leurs côtés un 
accompagnement de qualité pour les jeunes en difficultés.  
 

 

Lien avec les lycées locaux 

 
Depuis le COVID, nous participons au collectif associatif au lycée Joliot-Curie, mais dont 
les présences s’effritent. La nouvelle direction a décidé de reprendre la main sur le « salon 
des métiers » qui était organisé par ce collectif depuis 2 ans et nous y sommes seulement 
invités, ce qui regrettable.   
En interne, le lycée organise une aide aux devoirs de qualité tous les soirs avec des 
enseignants investis et cela diminue la fréquentation des lycéens généraux. 
De plus, les lycéens professionnels, souvent en options vente, administration, gestion des 
personnes, ont peu de devoirs et reviennent vers nous pour trouver des stages, rédiger 
les rapports de stage, participer aux cafés philos et sorties. 
Cependant, plusieurs lycées orientent vers nous des candidats stagiaires ; plus d’une 
dizaine par an, avec des liens aux enseignants pour les évaluations.    
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La vacance sur le poste de Conseiller numérique nous a mise en difficultés sur les activités engagées 

mais nous avons renforcé le partenariat avec l’association ELECTROLAB du quartier en s’y rendant 

sur des ateliers successifs. Nous avons bénéficié d’une donation d’ordinateurs du collège Doucet, où 

nous intervenons, mais certains ont été volés dans nos locaux et malheureusement ce sont les 

ordinateurs les plus performants qui ont été dérobés.  

 

Les ateliers concernent plusieurs niveaux de publics : 
(1) Adultes : parents d’enfants inscrits à CERISE venus lors des 3 sessions organisées, personnes 

rencontrées lors des distributions hebdomadaires, de café-thé au CADA, bénéficiaires des colis 

alimentaires hebdomadaires   
Objectifs : se familiariser avec les outils numériques et devenir autonomes dans leurs liens aux 

administrations (préfecture, CAF CPAM, CNR..) 
(2) Enfants et jeunes : pour les premiers, nous insistons auprès des CM1 et CM2 pour préparer leur 

arrivée au collège, durant le temps d’accueil aux devoirs en soirée ou des petites vacances scolaires, 

par des jeux pédagogiques, des créations durant les petites vacances (créer son site, sa boîte mail..). 
Pour les collégiens et lycéens des ateliers spécifiques sont organisés un vendredi soir sur deux avec des 

objectifs précis : gestion d’un site internet, wordpost, publier un article, créer une BD, coder au féminin, 

rencontrer une professionnelle informaticienne, créer podcasts, préparer la compétition « robots 

sportifs », rédiger un exposé avec photos et tableaux, apports et dangers des outils numériques sur 

recherches internet, recherches de films à visionner, visites futures (musée, séjour Berlin, activités 

sportives et citoyennes -visites Assemblée Nationale, conseil municipal) informations sur actualités 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

9 

 

 

Nos actions se situent à deux niveaux :  
(1) En interne, en cours ou dès la fin de primaire, nous accompagnons les familles dans le 
cas de parcours spécifiques : orientations vers CMPP, orthophonistes, CAMS, SEGPA, en 
lien avec les écoles élémentaires, pour dédramatiser les prises en charge, voire par des 
rencontres avec des parents ayant adhéré à ces prises en charge. 
Durant le collège et lycées, nous accompagnons les jeunes dans la recherche des stages, 
la rédaction des rapports de stages, l’accueil de jeunes stagiaires (une dizaine par an), les 
options en fin de seconde, les recherches dans PARCOURSUP. Les salariés, bénévoles et 
partenaires sont sollicités pour témoigner de leurs parcours professionnels, des 
compétences requises, etc. 
(2) En externe, nous sommes en liens réguliers avec le SIJ de la ville et incitons les jeunes 
à s’y informer et participer à leurs évènements : journée des métiers, rencontres 
inspirantes de jeunes salariés, métiers de la santé, budget participatif jeunes, concours 
d’éloquence. Nous avons aussi participé au Forum des métiers du lycée Joliot Curie, qui 
accueillait un samedi matin les secondes puis les terminales et orientons les jeunes et 
familles vers le CIO de Rueil si nécessaire 
 

Depuis octobre 2022, nous nous réunissons une fois par mois avec les associations 

d'accompagnement à la scolarité de Nanterre, le PRE, et l'Éducation nationale afin d'échanger et 

discuter de nos pratiques et de nos territoires respectifs. L'objectif de ces rencontres est de renforcer 

les liens entre les différents acteurs impliqués. 

Dans le cadre de cette collaboration, nous avons également participé à une formation commune 

avec les services municipaux et d'autres associations. Cette formation portait sur les coopérations 

éducatives, visant à mieux se connaître mutuellement et à coopérer sur les différentes 

problématiques que nous pouvons rencontrer dans nos actions d'accompagnement à la scolarité. 

Nous demandions depuis plusieurs années cet accompagnement qui s’impose sur la ville, pour 

mieux connaître les ressources du territoire, explorer nos pratiques réciproques et problématiques 

par territoires. Dans ce cadre, en 2025, notre quartier va bénéficier du dispositif national « CITES 

EDUCATIVES » dont nous espérons pouvoir renforcer notre action locale. Grâce à ces réunions, 

nous avons pu organiser des temps communs avec d’autres associations comme Le PréO où les 

jeunes se sont rencontrés autour d’Olympiades en Juillet 2024.  
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LA CITOYENNETE ET LA CULTURE AU CŒUR 

DES ACTIONS DE CERISE ! 
REALISATION DU PODCAST AUTOUR DES MEMOIRES DE LA DECOLONISATION - 

Depuis un certain temps, l’association CERISE travaille avec les jeunes et les enfants sur 

les mémoires liée à l’histoire de leurs familles, de leurs origines et des liens avec leur vie 

quotidienne ici au Quartier du Chemin de L’Ile de Nanterre. Ceci est la continuité du 

travail fait sur les mémoires de la Guerre d’Algérie et des différentes interviews qu’ils ont 

réalisé auprès de différents témoins.  

Avec l’aide de Jihane et Romane, deux journalistes de l’association Fake Off et le soutien 

financier du CLSPD grâce à Mme Céline Petitjean, les jeunes ont réalisé une série 

d’épisodes d’un podcast intitulé « Nanterre pas le passé » (disponible sur Spotify) :  

https://open.spotify.com/episode/7f9ylElUemRUsmDZtGlpKn 

https://open.spotify.com/episode/36ZgaKEIzIZeGy8ZMjDmZq 

Les deux épisodes ont été restitués devant les adhérents et des représentants de la mairie 

de Nanterre en juin. Le premier épisode concerne la mémoire de la guerre d’Algérie. Il 

traite des sujets de la colonisation, de la guerre, de l’exil… et est réalisé avec des lectures 

des témoins (algériens, français, pieds-noirs…) interviewés.  

Le deuxième épisode est consacré à un chapitre de l’histoire de Nanterre, à savoir les 

bidonvilles de la rue des prés, de « la Folie » et de la rue des pâquerettes, de leur 

construction dans les années 1960 à leur destruction dans les années 1970. L’épisode a 

été réalisé en partant de témoignages d’anciens habitants des bidonvilles, de Alain 

Bocquet, le président de la société d’histoire de Nanterre, de Margot Delon, une 

sociologue qui a également travaillé sur le sujet. Des parents de nos jeunes ont témoigné 

sur des récits qui leur ont été faits sur cette époque. Le podcast s’est notamment 

intéressé aux raisons pour lesquelles ces bidonvilles ont été construits, aux conditions de 

vie des adultes et des enfants qui y régnaient. En amont, une visite au musée de 

l’Immigration a eu lieu pour une remise en contexte.   
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PROJET DROITS DES FEMMES – RENCONTRE AVEC DES ELUES  

L'association CERISE qui travaille beaucoup sur les notions de citoyenneté, a décidé de 

nous intéresser aux femmes élues à tous les échelons de la République française, mais 

également de l’Union européenne. Cela est d’autant plus important qu’elles sont sous-

représentées dans les sphères politiques et de pouvoir alors même qu’elles représentent 

52% de l’électorat français. 

Le principe de ce projet, soutenu par le CLSPD, est d'aller à la rencontre de différentes 

femmes élues, toutes catégories confondues, et de les interroger sur leur parcours en 

tant que "femme" dans le domaine politique. Nous l’avons fait (et continueront de le 

faire) en différenciant aussi ce qui se passe selon que l’on se trouve à un échelon local, 

national ou européen. 

Nous avons débuté par une visite à la Maison des Femmes en novembre pour poser les 

bases des violences sexistes et sexuelles. Les jeunes ont ensuite rencontré Laureen 

Genthon, conseillère municipale, chargée de l'égalité Hommes-Femmes à la ville de 

Nanterre, et conseillère départementale. Les jeunes ont pu la retrouver lors de 

l'évènement à la Maison de la Musique du 8 mars. Une visite à l'Assemblée nationale a 

aussi été organisée en avril 2024 avec la rencontre de la députée Sabrina Sebaihi (Groupe 

des Ecologistes). Dans le cadre des élections législatives anticipées de juin 2024, les 

jeunes et parents ont pu rencontrer Marine Tondelier, Secrétaire Nationale des 

Ecologistes pour parler de l'importance de ces élections. Ce projet va continuer via de 

nouvelles rencontres, notamment lors du séjour en Italie en octobre 2024. 
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Organisation d’un procès reconstitué  

 
Comme cela a déjà été réalisé par le passé, des jeunes de l’association Cerise ont participé 

en avril 2024, aux côtés de jeunes d’autres associations (Zyva, Authenticité, Le PréO), à 

un « procès reconstitué » sur un cas judiciaire ayant réellement existé. Cette 

reconstitution a eu lieu dans les locaux du centre social et culturel de la traverse 

(Nanterre) pour les répétitions, et au Palais de justice de Nanterre pour le « procès » lui-

même. Il était piloté par la juge ayant été elle-même partie prenante du procès réel.  

 

L’affaire était celle d’Oussama, kidnappé et obligé de faire le guetteur pour un point de 

« deal » de drogue. Ainsi étaient traitées dans cette affaire les notions d’enlèvement, de 

détention arbitraire, de violence avec arme en réunion et sur mineur de 15 ans, 

d’extorsion et de provocation d’un mineur au trafic 

de stupéfiants.  

Outre la juge qui jouait son propre rôle, les jeunes 

étaient invités à choisir un rôle parmi ceux de la 

victime et de ses parents, des prévenus et de leurs 

parents, de témoins (amis de la victime, policier, 

psychiatre, médecin, éducateurs). Il fallait également 

remplir les rôles des avocats de la victime, de la 

partie civile et des prévenus, de juges assesseurs, de 

procureurs et d’un greffier.  

 

 

Ainsi, l’exercice, qui s’inscrit dans le travail de Cerise avec les forces de l’ordre (et ici plus 

largement avec l’institution judiciaire) a permis aux jeunes de prendre conscience des 

circonstances d’un drame, de la façon dont certains peuvent se laisser entraîner dans une 

logique criminelle, de prendre conscience des peines encourues ainsi que des 

conséquences sur la vie future privée et professionnelle de personnes qui se retrouvent, 

pour des erreurs de jeunesse, handicapées par un casier judiciaire.  

 

 

 

Ayoub – Notre futur procureur de la République  



 

 

 

13 

 

LES CAFES – PHILOS DE CERISE 

 

Les cafés-philos de CERISE, devenus emblématiques de notre association, constituent des 

moments forts d’expression et de confrontation des points de vue. Les jeunes 

s’enrichissent des échanges entre eux pour construire leur propre opinion, en apprenant 

à prendre en compte la diversité des expériences et des connaissances des participants, 

tout en débattant et en défendant leurs opinions, ce qui n’est pas toujours facile ! 

 

Voici les différentes thématiques abordées au cours de cette année :  

 

- Nous avons accueilli l’association « SOS méditerranée » pour parler du sauvetage 

des migrants en mer et des risques qu’ils encourent. Ce fut très intéressant pour 

les jeunes de pouvoir échanger sur cette question d’actualité. Les jeunes ont pu de 

nombreuses questions. 

- A la suite des émeutes, nous avons organisé une rencontre avec la Ligue des Droits 

de l’Homme pour parler des droits des jeunes en cas d’interpellations. Beaucoup 

de jeunes ont été confrontés à cela sans connaitre leurs droits. Il était donc 

important pour nous de les sensibiliser à cela.  

 

Nous avons aussi organisé des café-philos en « extérieurs » afin de les sortir du quartier. 

De ce fait, nous avons assisté à une session du Conseil Municipal en juin 2024, nous 

sommes allés à la soirée organisée à la Mairie pour la journée des Droits des Femmes, et 

nous avons débattu avec eux sur la notion du consentement à la Maison des Femmes de 

Nanterre. 

Cette année encore, nous avons pu aborder différentes thématiques durant l’année, 

notamment des thèmes d’actualités à l’instar des élections européennes 2024 et des 

élections législatives anticipées de 2024.  
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ELECTION DES DELEGUES PRIMAIRES  

Si la France a connu des élections agitées et pleines de rebondissements en 2024, ce fut 

aussi le cas à CERISE chez les enfants du primaire. En novembre 2023, nous avons 

organisé les élections des délégués des primaires de CERISE – ce fut l’occasion de 

pouvoir comprendre ensemble le rôle d’un délégué et les règles d’un scrutin. Après deux 

séances consacrées à mieux connaitre les règles électorales – nous avons lancé la 

campagne avec déclaration officielle des candidats (avec signature officielle). Chaque 

votant a ainsi donc pu voter dans le plus grand des secrets pour désigner les délégués. 

A l'élection en novembre, Noorhane Guili et Yassine Menoura sont devenus délégués 

de leurs camarades, les interrogeant sur leurs souhaits, l’évaluation des activités faites, 

leurs désaccords ! 

 

CERISE RENTRE EN JEUX 

Cette année, le grand évènement en France et en région Parisienne, ce fut la tenue des 
Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris ! C’est donc tout naturellement que nous 
aussi à Cerise, nous sommes rentrés en Jeux comme c’est le cas du slogan de la ville de 
Nanterre – « Nanterre rentre en Jeux ».  
 

Nous travaillons déjà depuis plusieurs années sur l’activité sportive et les habitudes de 

vie saine auprès de notre public. Les Jeux Olympiques et Paralympiques nous ont permis 

de renforcer notre travail autour de cette thématique.  

Nous avons donc multiplié les actions tournées vers la pratique sportive avec 

l’organisation de plusieurs activités sportives et de jeux collectifs :  

 

 Aux vacances de Noël, Guy, bénévole, a travaillé avec les enfants et jeunes sur les 

anneaux olympiques, leur signification et histoire et ils ont effectué des 

constructions collectives présentées aux familles lors du repas partagé début 

janvier.   

 Durant les vacances scolaires de février, jeunes et enfants ont bénéficié de l’apport 

d’une artiste médiatrice culturelle autour des jeux olympiques. Ils ont représenté 

en graphismes différentes disciplines sportives, les anneaux olympiques remplis de 

leurs propres photos et explorés les jardins proches pour récolter des matériaux 

naturels à utiliser dans leurs productions plastiques. Cela leur a permis de 



 

 

 

15 

 

découvrir plus sur les sports et de mieux comprendre l’importance et l’histoire des 

jeux qui se dérouleront prochainement dans la capitale et sa banlieue. 

 Un cycle de sensibilisation a été mis en place sur le sport paralympique avec les 

primaires pour les sensibiliser au handicap.  

 Une journée Cluedo a aussi été organisée avec le Centre de Loisirs – nous avons 

enquêté toute la journée pour savoir qui avait bien pu voler la flamme olympique 

à une semaine de la cérémonie d’ouverture des Jeux Olympiques. Pour obtenir des 

indices, les jeunes ont relevé des défis sportifs et ont ainsi pu connaitre différents 

sportifs.  

 

L’ensemble de ce travail permettra de mieux appréhender les vrais Jeux Paralympiques. 

Nous avons obtenu des places pour aller voir du para-athlétisme et du Tir à l’Arc fin 

septembre.  
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LES VACANCES DE CERISE 
Depuis plusieurs décennies, nous ouvrons une semaine sur deux pendant les petites 
vacances scolaires et cinq semaines sur les grandes vacances. En effet, sur un quartier où 
peu de familles le quittent durant les vacances scolaires, le Conseil d’Administration a 
pris plusieurs décisions pour offrir aux enfants et familles des occasions multiples : 
sorties, stages, temps conviviaux, séjours enfants ou jeunes. Ce sont souvent les plus 
lourdes charges professionnelles, avec au moins une activité, voire deux par jour et une 
gestion du personnel complexe.  
 
Les dates se décident en fonction des jours fériés et des organisations des partenaires du 
quartier (centre de loisirs, centre social, service jeunesse) et de la ville (cirque 
Noctambules, actions partagées entre associations dans le cadre du CLSPD). Nous 
essayons, pas toujours avec succès, de proposer des actions complémentaires, mais les 
organisations internes des structures se font souvent dans l’urgence de la gestion des 
personnels et des réservations de sorties préalables nécessaires.  
 
Depuis plusieurs années, nous faisons bénéficier aux enfants des activités sportives 
proposées par le Conseil Départemental, particulièrement appréciées, comme 
l’équitation, la patinoire, le tir à l’arc. Dans le cadre local, nous construisons au moins une 
journée partagée avec le centre de loisirs du chemin de l’ile. Nous nous inscrivons dans 
le calendrier annuel (Halloween, Noël, Pâques, Ramadan, Aid) pour des activités 
manuelles et goûters partagés.  
 
Le choix des sorties se construit à partir des souhaits exprimés par familles, enfants et 
jeunes à travers leurs délégués. Certaines sont devenues rituelles, parfois portées par les 
familles seules ou des bénévoles : Salon de l’agriculture, Mosquée de Paris, Barbecues 
nocturnes de la Ferme de Gally, ballades à la ferme de Saint-Germain-En-Laye, le Musée 
Rodin d’autres plus ponctuelles comme le Stade de France, les expositions de la 
Philarmonique, celles du Musée de l’immigration, mais aussi de la Cité des sciences. De 
fait, il souvent demandé de retourner dans un lieu visité précédemment, mais nous 
essayons de leur faire découvrir de nouveaux espaces et profiter de la richesse de la 
région parisienne, en utilisant les transports publics.  
 
Depuis cette année, nous avons proposé aux familles d’enfants en primaire d’acheter le 
PASS NAVIGO junior (24,40€) accepté par la majorité d’entre elles. Nous essayons de faire 
découvrir tous types de transports (RER, tram, Bus) nombreux dans notre ville, avec des 
destinations multiples. Certaines sorties sont réservées à une classe d’âge (primaires, 
collégiens lycéens, familles et enfants, parents seuls) d’autres communes, voire 
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partagées avec une autre structure (centre social, associations accompagnement scolaire 
de la ville)   
Pour les musées, nous sollicitons les médiateurs culturels qui proposent des activités 
adaptées aux enfants avec une participation effective durant les visites.  Nous avons pu 
établir un classement interne de la qualité de ces accompagnements culturels si 
nécessaire dans notre quartier !     
 

 

Nous souhaitons remercier nos bénévoles qui prennent de leur temps 

pour accompagner les jeunes de CERISE, y compris sur le temps des 

vacances scolaires.  

Grâce à Guy, les enfants et adolescents ne cessent de multiplier les 

expériences ainsi que les gestes pour entretenir nos différents jardins 

partagés. Elodie et Yann accompagnent les enfants dans la réalisation de 

leurs devoirs et dans les sorties.  

Amal, Amina et Leslie sont d’une aide précieuse pour les colis 

alimentaires du mercredi. 

Merci à eux ! 

 

 

 
  

Soirée Nomade du 18 

Juillet 2024 –  

CERISE tenait le stand 

de boissons fraiches –  

 

Photo d’une partie de 

l’équipe, de jeunes de 

l’association avec le 

Maire de la Ville de 

Nanterre – Raphael 

Adam  
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Séjour à Berlin  

 

En novembre 2023, CERISE a renoué avec une vieille tradition, qui avait été arrêté dû fait 

de la pandémie mondiale. C’est donc plein d’entrain que les jeunes de CERISE sont partis 

à Berlin du 21 au 28 aout 2023. Le séjour s’est déroulé avec des jeunes du Centre Social 

des Acacias.  

Le séjour a été ponctué de visites – Musée Otto Weidt (« c’était stylé » dixit les jeunes). 

Le groupe a visité le quartier juif mais aussi le Futurium, dans lequel ils ont pu découvrir 

les différentes innovations pour le futur. Ils ont pu se déguiser en espions au musée de 

l’Espionnage. Ce séjour leur a aussi permis de pouvoir relier leurs connaissances avec le 

programme d’histoire-géographie puisqu’ils ont pu voir pour de vrai le Mur de Berlin. 

C’est grâce à ces actions qu’ils peuvent mieux appréhender les connaissances théoriques.  

Ils ont pu découvrir une autre culture mais surtout le voyage en train leur a permis de 

comprendre qu’une autre manière de voyager est possible.  

Enfin, dans un contexte d’élections européennes, ils ont pu échanger avec un groupe de 

jeunes allemands pour ainsi réaliser qu’ils possédaient plus de points communs que de 

différences.  
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CERISE EN CULTURE 
DANSE 

Grâce au budget participatif de l’association Tout en danse – Jean-Claude Marignale 

(professeur bien connu des jeunes de CERISE) a pu donner des cours de danse aux jeunes 

de CERISE tous les mardis soir à l’espace Hoche. Cette pratique leur permet de mieux 

s’accepter, de mieux connaitre son corps et se mettre en scène devant ses camarades. 

La reconnaissance de cette pratique dans le cadre des JO permet à une réelle « culture 

urbaine » de devenir officiellement un sport à part entière.  

CIRQUE 

Ce projet porté depuis plusieurs années par la Compagnie des Noctambules, est 

renouvelé comme d’habitude par des stages lors des petites vacances scolaires pendant 

une semaine. Ces stages inter- associatifs sur la ville rassemblent enfants et jeunes pour 

des performances de qualité animées par des professionnel-le-s circassiens de réputation 

nationale.  De plus, deux jeunes suivent des cours individuels pour développer 

pleinement leur potentiel. Tous, parents et enfants ont assisté à divers spectacles de 

qualité. Une de nos jeunes adeptes du cirque, Hajar, s’est produite lors d’un spectacle 

avec un numéro de cerceau ! Nous remercions l’équipe des Noctambules pour son 

travail, sa patience et passion pendant ces nombreuses années ! Nous avons ainsi pu 

assister avec ces jeunes « circassiens » au spectacle de BARTABAS à Aubervilliers, et « De 

A à Zèbre, au théâtre de Colombes 
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SEJOUR A LA FERME 
 
A la demande des enfants du primaires, nous avons organisé un séjour à la ferme de deux 

jours et une nuit. En effet, les enfants du primaire nous ont demandé de « faire comme 

les grands » et ainsi eux-aussi partir en séjour.  

Nous avons donc organisé un mini-séjour à la Ferme Pédagogique. Le lundi 8 juillet à 9h, 

8 enfants, accompagnés de Léa et Clémence, ont pris la direction de la Ferme d’Ecancourt 

à 1h de transport en commun (2 RER et un bus). Pour certains, c’était la première fois 

qu’ils quittaient le domicile de leur parent pour une nuit.  

La destination à la Ferme Pédagogique n’est pas une coïncidence. Cela fait suite au travail 

mené tout au long de l’année sur le respect de la nature, la découverte du cycle de la 

nature, l’alimentation de saison etc…  Ce qui complète l’ensemble de notre travail autour 

des actions éco-citoyennes. 

Durant deux jours, nous avons multiplié les activités :  

 Découverte des différents animaux de la ferme (mention spéciale aux lapins qui 

ont fait craquer tous les enfants)  

 Traite des chèvres – puis dégustation du fromage de chèvre fait à partir de leur lait  

 Découverte du travail autour de la laine  

 Cuisine à partir de la récolte des ingrédients dans le jardin  
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Depuis plusieurs années, avec l’appui de bénévoles et salariés, nous avons engagés des 

actions eco – citoyennes sur le quartier : constructions de petits jardins entretenus par 

enfants et habitants, utilisation systématique du compost pour nos déchets, ceux des 

familles, boîtes à oiseaux construites par les enfants et accrochées aux arbres, nettoyages 

systématiques des abords de la tour Quiberon, construction d’une boîte à livres. Nous 

effectuons régulièrement des sorties dans les parcs locaux proches, en forêt de Saint 

Germain à la cité des sciences pour sensibiliser enfants et familles. 

Les sorties à la Ferme en octobre ainsi qu’au salon de l’agriculture sont rituelles. Nous 

présentons des outils écologiques dans le festival ECOZONE et sommes en partenariat avec 

les associations « Jardin des sens » et «Papet and co»  du quartier pour leurs activités. 

Des ateliers sciences sont organisés toute l’année au bénéfice des enfants, jeunes et 

familles, avec une attention particulière sur les questions alimentaires    

Nous participons depuis sa création au Conseil Ecologique de la ville de Nanterre qui nous 

a attribué une subvention bi annuelle.  
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ACTIVITES FAMILLES 
 

Notre adulte relais a cessé ses activités en septembre 2023 et nous avons recruté une 
nouvelle personne ; mais pour des raisons administratives elle n’a pu prendre son poste 
qu’en mars 2024. Nous avons alors mobilisé nos réseaux et une ex-salariée, devenue 
assistante sociale scolaire, nous a soutenu dans ces actions. Par les WhatsApp, aux 
familles (primaires et collégiens-lycéens), nous informons quotidiennement de nos 
activités et de celles des partenaires du quartier et de la ville : repas partagés, brocantes, 
séjours familles, temps d'animations et fêtes locales, les parents se saisissent des outils 
pour communiquer entre elles (perte de clefs, papiers administratifs, vêtements ou 
objets à donner ou recherchés). 
Un premier café des parents en octobre 2023 s’est déroulé avec le soutien de 
l’association « les mères de Grigny, Université Populaire de Parents », dans le cadre du 
PRE, pour en constituer une sur la ville entre structures d’accompagnement à la scolarité, 
les invitées Esmahane et Chantal avaient préparé un jeu de présentation réciproque qui 
a permis d'échanger sur la parentalité. La forte présence à la fête de l'hiver le 15 
décembre à la maison du Chemin de l'Ile et hors les murs a eu une fréquentation massive 
pour cet événement qui revient sur le quartier. 
 

La participation au repas début janvier s'est appuyée sur la mobilisation des familles qui 
ont largement géré les 110 présents.  
La rencontre avec la députée le 18 janvier sur "la réussite scolaire au parc des anciennes 
mairie" a permis d'échanger sur les attentes et inquiétudes. La sortie annuelle au salon 
de l'agriculture en février est toujours un succès.   
Dans le cadre du DLA, plusieurs familles ont amené leur contribution dans une journée 
de réflexion sur les missions de l'association en mars.  
Plusieurs mères sont allées voir le film « la mère de tous les mensonges » en pars et ont 
échangé sur le thème dans un café philo.  
Une visite à la "maison des femmes" de Nanterre sur l'exposition violences et 
harcèlements faites aux femmes a réuni jeunes filles et mères en avril ; plusieurs familles 
ont aussi pu visiter l'Assemblée Nationale et y questionner la députée Mme Sebahi, 
En mai, un groupe important de femmes a profité du spectacle « casbah mon amour » au 
Cabaret Sauvage, organisé par d'anciennes salariés.    
L'Assemblée Générale de notre association le 21 juin a été suivi d'un repas partagé et de 
jeux collectifs.  
Lors de l’un de ses temps conviviaux, les participants ont pu s’exercer à la calligraphie 
grâce à un intervenant de choix : l’artiste Lotfi. Chaque parent a pu repartir avec son 
prénom écrit en lettres calligraphiées.  
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CERISE A LA MODE ESTIVALE – ETE 2024 
 
Olympique ; créatif ; festif furent les mots d’ordres de la saison estivale de CERISE ! Bien 

que fermé pendant les Jeux Olympiques de Paris, nous n’avons pas chômé les semaines 

restantes !  

Le départ à la ferme pour nos primaires a été le point de départ d’un mois de juillet 

détonnant ponctué par la découverte d’équitation pour nos ados, la préparation de leur 

séjour en Italie mais aussi par des sorties toujours plus amusantes !  

Notre annuelle sortie au Jardin d’Acclimatation a été un véritable succès avec plus de 100 

bénéficiaires qui ont pu profiter d’une sortie en famille sous un radieux soleil !  

 

Nous avons pu partager de nombreux moments avec d’autres associations comme celle 

du PréO avec laquelle nous sommes allés à la base de loisirs de Cergy mais aussi une 

après-midi Olympiade !  

 

Les évènements du quartier ont aussi rythmé notre été avec les soirées Nomades – dont 

une où nos jeunes ont pu vendre des boissons pour financer une partie de leur séjour en 

Italie !  
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SOLIDARITES 
DISTRIBUTION DES COLIS ALIMENTAIRES 

 

Mis en place depuis avril 2020 au début de la crise sanitaire, nous continuons les actions 
de solidarités avec et pour les habitants du quartier.  
Nos actions sont les suivantes :  

- Récoltes de fonds auprès des proches 
- Soutien financier de SOS FAMILLES EMMAUS 
- Ramasse hebdomadaire à l’Épicerie Sociale et Solidaire, à Biocoop et au marché de 

la gare le mercredi 
Après la décision de l’Assemblée Générale de juin 2021, qui a décidé de maintenir ces 
actions solidaires, le temps du mercredi après-midi est dédié aux colis alimentaires pour 
les bénéficiaires, devenus membres « encartés » de l’association. Ce temps est identifié 
par tous au sein de CERISE, particulièrement les jeunes proposant leur aide.  Nous tenions 
à remercier nos bénévoles sans qui cela ne serait pas possible comme Leslie et Amina, 
sans oublier Mme Hamdaoui, qui nous aide avec des courses complémentaires. En effet, 
au-delà des ramasses, nous achetons des produits de base : pâtes ou riz, laits, gâteaux 
secs, viandes halal et cuisinons des confitures (20 pots semaine en moyenne) des légumes 
(betteraves rouges, haricots verts...) proposés aux bénéficiaires. En effet, nous 
constituons un carton d’aliments et les personnes choisissent ce qu’elles veulent ; cela 
évite de retrouver des aliments jetés à l’extérieur. Certaines familles se sont aussi mises 
à la confection de confitures. Nous recevons aussi des vêtements ou matériel de cuisine 
que nous distribuons. Les personnes sont accueillies dans ou au dehors de l’association, 
selon le temps par un café et des gâteaux ! les tensions du début ont disparu et les 
répartitions sont plus sereines. Ces temps permettent aussi de faire des photocopies, de 
suivre des dossiers administratifs ou sanitaires.      
Nous participons depuis le début au collectif municipal des associations d’aide 
alimentaire et prêtons régulièrement nos locaux à l’association d’étudiants Yakaar qui 
prépare des repas pour des personnes à la rue. Nous prêtons aussi le local Quiberon aux 
associations comoriennes, à Muslim Help et aux familles pour des anniversaires 
d’enfants !  
Lors des séismes en Turquie et Maroc, nous avons recueilli du matériel (vêtements, 
produits sanitaires) qui a été envoyé directement dans les villes de familles adhérentes à 
l’association.  
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DISTRIBUTION DEVANT COALLIA 

Depuis janvier 2021, chaque lundi à 14h, nous organisons une distribution de thé, café et 

gâteaux aux personnes accueillies à COALHIA dans le quartier. Leur personnel oriente 

vers nous les familles en grande difficulté ayant besoin d'aide alimentaire et de 

vêtements pour les enfants. Nous bénéficions également de leur soutien dans les 

situations administratives complexes avec la préfecture. À la rentrée 2022, nous avons 

ouvert l'accès à nos ateliers numériques pour les bénéficiaires de COALLIA, afin de les 

accompagner dans leurs démarches d'accès aux droits. Le succès de cette initiative a été 

mitigé, mais cela n'a en rien affecté les liens que nous avons avec eux. Nous tenons à 

exprimer notre gratitude envers tous les bénévoles qui nous soutiennent dans cette 

distribution, notamment Amina et Simon. 

 

PARTENARIAT AVEC L’ASSOCIATION SOS FAMILLES DE NANTERRE 

SOS Familles est une association apportant assistance aux familles confrontées à des 

problèmes financiers, avec comme objectif d’accompagner ces familles dans la gestion 

de leurs dettes et de les guider dans leur budget quotidien. Depuis de nombreuses 

années, nous avons établi un partenariat solide avec l’association SOS Familles de 

Nanterre. Cette année encore, ils nous ont apporté un soutien précieux dans la réalisation 

des colis alimentaires, tant sur le plan financier que par le biais de leurs bénévoles qui 

sont venus renforcer notre équipe lors de la préparation des colis.  

 

EQUIPE DE CERISE 
A Cerise, nous avons plusieurs postes salariés dont certains financés en partie par l’Etat : 

conseiller-ère numérique, adulte relais, services civiques avec des missions définies par 

l’Etat. Nous avons aussi des postes de coordinations (direction et adjoint) et intervenants 

éducatifs. Il faut aussi saluer nos nombreux bénévoles, autant à l’aide aux devoirs, qu’aux 

sorties et aux distributions de colis et du café au CADA. Cette équipe bouge régulièrement 

mais chacun gagne à chaque fois la confiance des publics, jeunes et adultes. Il faut 

remercier tous ceux- celles qui sont passé-e-s travailler, aider à mettre en œuvre toutes 

les actions décrites dans ce rapport, ceux qui continuent de nous aider à distance ou au 

Conseil d’Administration. 
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REMERCIEMENTS 

 
Nous tenons à remercier nos partenaires financiers et éducatifs qui nous soutiennent 

dans nos activités et dans la conception de nos projets.  

 

Les partenaires institutionnels :  

 L’État, et particulièrement la Préfecture de Nanterre  

 La Ville de Nanterre (CLSPD, CUCS, Education, Réussite Éducative, SIJ, cinéma, 
médiathèque, Vie associative, vie de quartier, Maison de la Musique, Maison du 
chemin de l’ile, jeunesse, CLSH, culture, espaces publics)  

 Education Nationale : écoles Wallon et Voltaire, collège Doucet, Lycée Joliot Curie 

 Le Conseil Départemental des Hauts-de-Seine 

 La Caisse d’Allocations Familiales des Hauts-de-Seine 

 Théâtre des Amandiers 

 Les liens aux services de l’Etat, dont la Cohésion Sociale, sont réguliers et 
opérationnels.  

 Les bailleurs sociaux : Logirep, Adoma 
 

Les dispositifs institutionnels et politiques publiques :  
La ville a signé un Contrat Educatif de territoire et est inscrite dans les villes éducatrices. 
Le quartier est en Politique de la Ville, en PNRU, en Programme de Réussite Educative, le 
FIJ départemental.  
Au niveau de l’Etat, nous sommes dans les dispositifs FIPD, VVV, FNDVA. Nous participons 

aux commissions « espaces publics », « parentalité », « prévention de la délinquance » et 

préparations d’évènements locaux. Depuis 6 ans, nous avons été agréés REAAP 

(accompagnement à la parentalité) au regard des actions que nous menons auprès des 

familles. 

 

Les partenaires associatifs et commerciaux locaux 

 Le centre social des Acacias, le Club de Prévention des 4 Chemins, ZY’VA, le cirque 

Noctambules, Tout en Danse, Le PréO, Authenti’Cité, les Mômes Aillauds, l’AFEV, 

Proxité 

 L’Epicerie sociale, Adoma, Coallia, Biocoop, commerçants du marché et du quartier 

(boulangerie..) 
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